

---

# DEUX QUÉBÉCOIS SUR TROIS ESTIMENT QUE LES RESTRICTIONS SONT LEVÉES TROP RAPIDEMENT

JACK JEDWAB

PRESIDENT DE L'ASSOCIATION D'ÉTUDES CANADIENNES  
RÉSEAU COVID-19 SUR LES IMPACTS SOCIAUX

20 MAI 2021

# INTRODUCTION : LES MANIFESTATIONS ANTI-COUVRE-FEU AU QUÉBEC ARRIVENT À UN MAUVAIS MOMENT

Dimanche, le couvre-feu de Montréal a été repoussé à 20 h, quelques semaines seulement après avoir été déplacé à 21 h 30. Dimanche 11 avril au soir, les opposants aux mesures de couvre-feu du Québec se sont rassemblés dans le Vieux-Montréal pour exprimer leur désapprobation des restrictions. Les manifestants souhaitent que le gouvernement du Québec assouplisse les restrictions en général et ont choisi de violer le couvre-feu pour faire valoir leur point de vue. Un sondage Léger pour l'Association d'études canadiennes révèle qu'une nette majorité des Québécois interrogés au cours de ce week-end (9-11 avril) estiment que le gouvernement provincial a levé les restrictions trop rapidement et ce sentiment est encore plus fort à Montréal. Cela dit, les jeunes Québécois sont plus divisés sur la question des restrictions, selon le sondage.

Le moment des manifestations coïncide avec une période où l'on observe un changement important dans la façon dont les Québécois perçoivent l'état actuel de la crise de COVID-19. En effet, au cours des deux dernières semaines, le pourcentage de Québécois qui pensaient que la crise était derrière nous a chuté de 38 % (26-28 mars 2021) à 18 % (9-11 avril 2021). La grande majorité des Québécois pensent que nous vivons actuellement le pire de la crise (42 %) ou que le pire est à venir (31 %). Le sondage Léger-ACS a été réalisé par panel web auprès de 1504 Canadiens (346 Québécois) sur la période du 9 au 11 avril 2021 et a une marge d'erreur probabiliste de  $\pm 2,52\%$ , 19 fois sur 20.

# LES QUÉBÉCOIS SONT LES PLUS SUSCEPTIBLES AU CANADA DE PENSER QUE LES RESTRICTIONS ONT ÉTÉ LEVÉES TROP RAPIDEMENT.

Pensez-vous que votre gouvernement provincial a levé les restrictions trop rapidement ou pas assez rapidement ?

	Total	Francophone	Anglophone	Autres	Atl.	QC	ON	MB/SK	AB	CB
Trop rapidement	60%	63%	59%	60%	39%	66%	60%	50%	63%	64%
Pas assez rapidement	25%	26%	25%	25%	27%	22%	28%	29%	26%	20%
Je ne sais pas	15%	12%	16%	15%	34%	13%	12%	22%	11%	16%

DEUX SEMAINES FONT TOUTE LA DIFFÉRENCE : LE POURCENTAGE DE QUÉBÉCOIS ESTIMANT QUE LE PIRE DE LA CRISE EST DERRIÈRE NOUS A MASSIVEMENT BAISSÉ À LA FIN DU MOIS DE MARS PAR RAPPORT À LA MI-AVRIL.

Quelle affirmation décrit le mieux votre opinion personnelle sur la crise de la COVID-19 au Canada ?		
Québec	Du 26 au 28 mars 2021	Du 11 au 13 avril 2021
Le pire de la crise est derrière nous	38%	18%
Nous traversons actuellement la pire période de la crise.	29%	42%
Le pire de la crise est encore à venir	25%	31%
Je ne sais pas / Je préfère ne pas répondre.	8%	9%

# PRÈS DE SEPT MONTRÉALAIS SUR DIX ESTIMENT QUE LES RESTRICTIONS SONT LEVÉES TROP RAPIDEMENT

Pensez-vous que votre gouvernement provincial a levé les restrictions trop rapidement ou pas assez rapidement ?	Québec		Total
	MTL RMR	AUTRES RÉGIONS DU QC	
<b>Trop rapidement</b>	69.3%	59.6%	65.6%
<b>Pas assez rapidement</b>	19.3%	25.5%	21.7%
<b>Je ne sais pas</b>	11.4%	14.9%	12.7%
<b>Total</b>	100.0%	100.0%	100.0%

# LES QUÉBÉCOIS DE 18 À 24 ANS SONT UN PEU PLUS DIVISÉS QUE LES AUTRES QUÉBÉCOIS LORSQU'IL S'AGIT DE LA LEVÉE DES RESTRICTIONS.

Pensez-vous que votre gouvernement provincial a levé les restrictions trop rapidement ou pas assez rapidement ?	18-24	25-34	35-44	45-54	55-64	65-74	>= 75
<b>Trop rapidement</b>	54.3%	61.1%	69.6%	72.9%	67.7%	63.2%	81.0%
<b>Pas assez rapidement</b>	42.9%	25.9%	25.0%	15.3%	16.9%	15.8%	9.5%
<b>Je ne sais pas</b>	2.9%	13.0%	5.4%	11.9%	15.4%	21.1%	9.5%
<b>Total</b>	100.0%	100.0%	100.0%	100.0%	100.0%	100.0%	100.0%

# CONSENSUS ENTRE LES FRANCOPHONES ET LES ANGLOPHONES DU QUÉBEC AU SUJET DE LA LEVÉE DES RESTRICTIONS, LES DEUX GROUPES ESTIMANT QUE CELA S'EST FAIT TROP RAPIDEMENT.

Pensez-vous que votre gouvernement provincial a levé les restrictions trop rapidement ou pas assez rapidement ?	Québec	
	Francophone	None Francophone
<b>Trop rapidement</b>	65.3%	65.4%
<b>Pas assez rapidement</b>	23.0%	18.5%
<b>Je ne sais pas</b>	11.7%	16.0%
<b>Total</b>	100.0%	100.0%

**ENVIRON SEPT QUÉBÉCOIS SUR DIX ESTIMENT QUE NOUS TRAVERSONS LE PIRE DE LA CRISE OU QUE LE PIRE EST À VENIR ET PENSENT QUE LES RESTRICTIONS ONT ÉTÉ LEVÉES TROP RAPIDEMENT.**

Pensez-vous que votre gouvernement provincial a levé les restrictions trop rapidement ou pas assez rapidement ?	Quelle affirmation décrit le mieux votre opinion personnelle sur la crise de la COVID-19 au Canada ?			
	Le pire de la crise est derrière nous	Nous traversons actuellement la pire période de la crise.	Le pire de la crise est encore à venir	Je ne sais pas / Je préfère ne pas répondre.
Québec				
<b>Trop rapidement</b>	54.7%	70.9%	67.3%	53.3%
<b>Pas assez rapidement</b>	29.7%	17.6%	23.6%	23.3%
<b>Je ne sais pas</b>	15.6%	11.5%	9.1%	23.3%
<b>Total</b>	100.0%	100.0%	100.0%	100.0%

# TROIS QUARTS DES QUÉBÉCOIS ESTIMENT QU'IL FAUT PERMETTRE AUX COMMERCES DE DÉTAIL DE RESTER OUVERTS.

À votre avis, chacun des établissements suivants, là où vous vivez, devrait-il être fermé ou être autorisé à ouvrir/rester ouvert (qu'il soit actuellement ouvert ou fermé) ?

Quebec	Commerce de détail	Restaurants	Immeubles de bureaux	Écoles	Salles de cinéma et de spectacles	Installations sportives et gymnases	Stades de sport
Être fermé	24%	53%	60%	42%	67%	74%	82%
Être autorisé à ouvrir / rester ouvert	76%	47%	40%	58%	33%	26%	18%

# METHODOLOGY

Sondage en ligne utilisant la technologie d'interview Web assistée par ordinateur (CAWI).

Du 9 au 11 avril 2021, quelque 1504 Canadiens ont été interrogés via un panel Web.

En utilisant les données du recensement, les résultats ont été pondérés en fonction du sexe, de l'âge, de la langue maternelle, de la région, du niveau d'éducation et de la présence d'enfants dans le ménage afin d'assurer un échantillon représentatif de la population.

Aucune marge d'erreur ne peut être associée à un échantillon non probabiliste (panel Web dans ce cas). Toutefois, à des fins de comparaison, un échantillon probabiliste de 1504 Canadiens aurait une marge d'erreur de  $\pm 2,5\%$ , 19 fois sur 20.

Les résultats de la recherche présentés ici sont entièrement conformes aux Normes de recherche sur l'opinion publique et aux exigences de divulgation du CRIC.

© 2021 Association for Canadian Studies  
All Rights Reserved.

Created May 20 2021



[www.acs-aec.ca](http://www.acs-aec.ca)